



Jules de **Polignac** (Versailles 1780 - Paris 1847)

Président du Conseil des ministres du 8 août 1829 au 30 juillet 1830, il joue un rôle crucial dans le déclenchement de la révolution de Juillet 1830. Pendant l'été 1829, alors que les Chambres sont en vacances, Charles X renvoie subitement le vicomte de Martignac et le remplace par le prince de Polignac, ultra-royaliste notoire et ministre des Affaires étrangères. Ce choix déclenche une grande émotion et déchaîne la presse de gauche. Les Hommes de 1815 semblent revenir au pouvoir, un choix dont le roi porte l'entière responsabilité. Tant Polignac que ses ministres vont rapidement apparaître comme souhaitant établir une monarchie autoritaire.

Polignac se rend rapidement impopulaire par des mesures autoritaires et réactionnaires. L'opposition est de plus en plus vive entre le ministère Polignac (1829-1830), et la Chambre. La politique ultra-royaliste, qui consiste à revenir sur certaines avancées de la période révolutionnaire, suscite l'opposition des libéraux.

A la suite du discours du Trône du 2 mars 1830, le conflit éclate ouvertement entre la Chambre qui rédige une Adresse au roi signées par 221 députés sur 402, signifiant à Charles X leur défiance.

Charles X procède alors la dissolution de la Chambre des députés le 16 mai 1830 et annonce de nouvelles élections pour le 19 juillet. Le 25 juillet, Polignac signe 4 ordonnances : suspension de la liberté de la presse, dissolution de la Chambre avec de nouvelles élections en septembre, modification du calcul du cens, pour diminuer le nombre d'électeurs.

Le 29 juillet, il est remplacé par de Mortemart, C'est le premier jour des Trois Glorieuses.